



Liebe Mitglieder und Aktive, liebe Freundinnen und Freunde regionaler Landwirtschaft und Ernährung,

während es auf den Feldern üppig sprießt, wächst und reift, mal nass, mal trocken, tut sich auch einiges. Die Biobranche meldet wieder steigende Umsätze, die aber fast ausschließlich Discountern zugute kommen. Es bleibt also noch eine Menge zu tun, auf dem Weg zu einer nachhaltigen und bioregionalen Landwirtschaft und Ernährung, ein Thema für unseren nächsten Stammtisch. Auch sonst gibt es Neues bei unserem Frankfurter Ernährungsrat und seinem Trägerverein BIONALES e.V.:

[Neue Leiterin der Geschäftsstelle](#)



Wir begrüßen **Salome Ryll**, die am 1. August 2024 die Leitung der BIONALES-Geschäftsstelle in Frankfurt übernommen hat. Aufgewachsen im Schwarzwald, absolvierte sie an der Justus-Liebig-Universität Gießen ein Bachelor- und Masterstudium der Ernährungswissenschaften. Zuvor hatte sie als gelernte Biogielaborantin an den Unis Heidelberg und Ulm gearbeitet. Kletterbegeistert und naturverliebt leitet die Ehefrau und Mama auch das Kletter- und Boulderzentrum Gießen des Deutschen Alpenvereins. Herzlich willkommen, Salome!

Gegen Lebensmittelverschwendung an Schulen

Was Eltern und SchülerInnen tun können.

Der Arbeitskreis „Main-Mittagessen“ des Frankfurter Ernährungsrats hat sich zum Ziel gesetzt, die Lebensmittelabfälle an den Schulen der Stadt zu reduzieren. Ein wichtiger Grund der Abfälle ist, dass bestellte Mittagessen von den Schülerinnen und Schülern oft nicht abgeholt, aber auch nicht rechtzeitig storniert werden. Die Studentin Johanna Emilia Gibbe an der Hochschule Fulda hat die Problematik untersucht und die Bachelorarbeit "Reduktion von Lebensmittelabfällen an Frankfurter Schulen - Handlungsempfehlungen zur Sensibilisierung von Schülerschaft und Eltern" erstellt.

Daraus ergaben sich u.a. folgende Empfehlungen:

1. Abfallmessungen sind der erste Schritt. Erfahrungen zeigen, dass allein die Sichtbarkeit zu einem bewussteren Umgang mit Lebensmitteln und weniger Verschwendung führen kann.
2. Zur Sensibilisierung und Aufklärung eignen sich Flyer und Videos für Eltern.
3. Lebensmittelverschwendung sollte auch Thema im Schulunterricht werden, um Essensreste auf den Tellern reduzieren zu können.
4. Es gibt Unterrichtsmaterialien für die Unter- bzw. Mittelstufe wie beispielsweise „Lebensmittel sind kostbar“, „Stoppt Verschwendung! Nahrung ist kostbar“, „KlimaFrühstück: Workshop zu klimabewusster Ernährung in der Schule“, „Praxishandbuch Zukunftssesser. Klimafreundliche Ernährung im Unterricht und Schulalltag“ (www.verbraucherbildung.de/materialkompass).

Nächster Stammtisch des Ernährungsrats

am Dienstag, 27. August 2024 von 18 – 20 Uhr im Massif Central

(Frankfurt Innenstadt, Im Bethmannhof, Braubachstr. 7-9)

Wir haben einen großen Tisch reserviert und freuen uns über alle, die Interesse daran haben, die Ernährungswende in Frankfurt und der Region zu thematisieren oder sogar mitzugestalten. Unser Ziel ist es, dass ausgewogenes und gesundes (bio-)regionales Essen für ALLE erschwinglich und verfügbar wird – zugunsten der Gesundheit und der Umwelt. Wenn wir global etwas ändern möchten, müssen wir lokal aktiv werden!



Schaut vorbei, erfahrt mehr über unsere Aktivitäten und berichtet von euren Eindrücken.

Gut zu wissen

Von Körnern, Großküchen, Mühlen & Co.

Auf unserer Website haben wir ein neues Informationsangebot zu Lebensmitteln und Natur eingeführt. Der **Info-Hub Ernährung und Landwirtschaft** wurde im Rahmen des gemeinsamen Forschungsprojekts „LogRegio – Regionale Wertschöpfungsketten neu denken“ in Zusammenarbeit mit der Hochschule Fulda ins Leben gerufen. Die Inhalte richten sich an Verbraucher*innen sowie Menschen in der Gastronomie und Landwirtschaft, zum Teil speziell auf Hessen ausgerichtet. Im Glossar werden Fachbegriffe erklärt: **Von Ackerkrume bis Zottelwicke**.

Klickt mal rein! [Blog - BIONALES](#)

Landwirtschaft zum Anfassen

Im August und September gibt es einiges zu erleben und zu erfahren. Biohöfe laden zu Festen und Führungen, zum Mitgärtnern und Ernten ein. Messen und Märkte finden statt. Einiges in der Region haben wir für Euch zusammengestellt:

<https://bionales.de/veranstaltungen/>
Schaut vorbei!



Mit sommerlichen Grüßen

Elvira und Vanja (Team Newsletter) und
Susanne, Maggi und Lydia (Team Vorstand)

Besucht uns auch im Internet

bionales.de

ernaehrungsrat-frankfurt.de

Twitter: [@ErnaehrungsratF](#)

Bluesky: [ernaehrungsrat-ffm.bsky.social](#)

Facebook: BIONALES, Ernährungsrat-Frankfurt

[LinkedIn](#)

Youtube: [Der Ernährungsrat stellt sich vor](#)

BIONALES - Bürger für regionale Landwirtschaft und Ernährung e.V.
Holzhausenstr.22
60322 Frankfurt

Vorstand: Margarethe Hinterlang, Lydia Witzmann, Susanne von Münchhausen
AG Frankfurt, VR Nr. 15979 SteuerNr.Finanzamt Frankfurt: 045 255 12058